

INVESTIGACIÓN ■ ESTUDIO SOBRE 53 ENTIDADES ACADÉMICAS

Salamanca, entre las universidades que más patentan en Estados Unidos

- La institución registró 9 innovaciones en la oficina norteamericana entre 2003 y 2009
- Encabeza junto a Sevilla y Valencia las entidades iberoamericanas con mayor producción

A.B.

La Universidad de Salamanca se encuentra entre las universidades iberoamericanas que más patentes obtuvo en Estados Unidos, según un estudio realizado por RedEmprendia que fue publicado ayer en la Sala Miguel de Cervantes de la Casa América de Madrid. La institución salmantina registró un total de 9 innovaciones en la oficina estadounidense sólo superada por la Universidad Politécnica de Valencia (37) y la Universidad de Sevilla (11) en un informe en el que se contabilizaron 54 instituciones iberoamericanas, de las que 23 fueron españolas.

El estudio destaca la "creciente tendencia" de las universidades españolas a "proteger" sus resultados de investigación también fuera del ámbito nacional con el objetivo de "buscar una mayor rentabilización y valoración de la innovación a través de las patentes. En este sentido, los resultados apuntan a que las entidades que investigaron en colaboración con la empresa privada obtuvieron una media de impacto global en el entorno científico mayor al logrado con la investigación realizada exclusivamente en el entorno académico.

Esta sesión contó con la presencia del ministro de Educación, José Ignacio Wert, Carmen



Trabajos de laboratorio donde se investiga para realizar patentes./ARCHIVO

España lideró la producción de tecnología en Estados Unidos con un total de 1.166 patentes, el 53% del total de concedidas

Vela, secretaria de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación, Federico Morán, secretario general de Universidades de España, Adelaida de la Calle Martín, presidenta de la Conferencia de Rectores de Universidades, entre otras autoridades. En representación de la Universidad de Salamanca estuvo presente la vicerrectora de Investigación, María Ángeles Serrano.

EL DATO

■ ENTRE LAS CINCO QUE MÁS DINERO RECIBEN POR PATENTES. La Universidad de Salamanca se encuentra entre las cinco instituciones españolas que más dinero reciben por las patentes. El informe sobre investigación y transferencia de conocimiento correspondiente al año 2010 que publicó la Conferencia de Rectores (CRUE) arrojó que durante este año se facturaron 244.000 euros por la explotación, a través de empresas, de las innovaciones desarrolladas por sus científicos. Las otras cuatro universidades son la Politécnica de Valencia, de Cataluña, Madrid y de Zaragoza. Todas estas instituciones eran de un tamaño mayor a la entidad de Salamanca, lo que lo hace aún más relevante.

Al margen del ámbito académico, España lideró la producción de tecnología en Estados Unidos de los países iberoamericanos con un total de 1.166 patentes, el 53% de las concedidas en ese periodo y analizadas en el informe. Brasil (488), México (144), Argentina (75), Portugal (68), Venezuela (55) y Chile (55) se situaron también a la cabeza por detrás de España.